

SEÑOR RECTOR...

SENCILLAMENTE LAMENTABLE

EL JUEGO DE LOS DESPROPÓSITOS

En el Paraninfo de la Universidad Central se dió ayer un triste espectáculo, que hubiera sido, no más que entretenido y chistoso...

La resultante del vasto pensamiento de Cisneros al crear esta Universidad para fundar la grandeza nacional sobre la base de la sabiduría.

contacto con ese espíritu propio nacional elaborado por la Institución al llegar allí con Rafael Altamira.

Errores históricos de enorme bulto; verdaderos disparates de dicción; iniciativas tan absurdas como a creación de una colonia o ciudad universitaria...

Como si los párrafos anteriores no fueran suyos, el catedrático de la Central escribe poco después, contradiciéndose palmariamente, estos otros:

EL PARDO «FARA DA SE» Lo primero es erigir la colonia universitaria de El Pardo, de la que os voy a ofrecer un bosquejo.

No nos mueven a escribir así prejuicios ni razones de índole religiosa, aunque nos creemos obligados desde luego, a protestar contra las opiniones del Sr. Lozano...

Toda la vieja ciencia universitaria fundada en la Teología y en Aristóteles ha venido por tierra.

En medio, en el sitio de honor, un templo, donde nuestros artistas derrocharán la magnificencia, destinado a custodiar las reliquias del Descubrimiento...

Si á costa de no pocos esfuerzos— hechos algunos para reprimir la risa— quisieramos exponer lo que de fundamental encierra el discurso del Sr. Lozano...

HOY LOS TIEMPOS ADELANTAN... «El ilustre general Reyes, ex presidente de la hermosa República de Colombia...

La colonia se comunicará con Madrid por un ferrocarril eléctrico que, partiendo de un sitio céntrico y marchando en túnel hasta las afueras, llegue a El Pardo...

Si á costa de no pocos esfuerzos— hechos algunos para reprimir la risa— quisieramos exponer lo que de fundamental encierra el discurso del Sr. Lozano...

LA INSTITUCION LIBRE El Sr. Lozano habla de la Institución con un entusiasmo ultrafervoroso. Su énfasis es infinitivo: «Giner, el Maestro, con mayúscula».

Con el tiempo, la Institución universitaria será la principal atracción de Madrid, y sobre todo en los días de fiesta no habría trenes bastantes para trasladar la multitud que quisiera ir a gozar de los espectáculos...

UNA DEMOCRACIA DESCONOCIDA «Hora es de coronar aquel grandioso movimiento democrático que puso el cetro del Poder supremo, acabado de empuñar por los Reyes Católicos, en manos de un hijo del pueblo, el Cardenal Jiménez de Cisneros».

TOTALMENTE LAICA «En alguno de aquellos países, como sucede en la Argentina, se ha acudido al remedio de ese mal—merced á la sabiduría de sus grandes hombres...

Como Carlos Alberto, desde su pequeño reino de Cerdeña, advinando la patria futura italiana, aunque no tenía recursos ni ejército para llevar á cabo tan grandiosa obra...

CUANTO BARBARO! «Cervantes, como Lope y Calderón, con los demás vales que á favor de aquel maravilloso Teatro, asombró de la mente humana, llevando el culto de lo bello hasta las últimas espigas populares».

«La juventud recibe en la Institución una enseñanza de espíritu y cuerpo que no descuida una sola facultad, una sola tendencia del ser humano».

«La luz esparcida desde aquí en la Universidad de El Pardo, donde tengan cátedra abierta todos los sabios de América y todos los sabios de Europa».

«Cervantes, como Lope y Calderón, con los demás vales que á favor de aquel maravilloso Teatro, asombró de la mente humana, llevando el culto de lo bello hasta las últimas espigas populares».

«La juventud recibe en la Institución una enseñanza de espíritu y cuerpo que no descuida una sola facultad».

«La luz esparcida desde aquí en la Universidad de El Pardo, donde tengan cátedra abierta todos los sabios de América y todos los sabios de Europa».

«Cervantes, como Lope y Calderón, con los demás vales que á favor de aquel maravilloso Teatro, asombró de la mente humana, llevando el culto de lo bello hasta las últimas espigas populares».

«La juventud recibe en la Institución una enseñanza de espíritu y cuerpo que no descuida una sola facultad».

«La luz esparcida desde aquí en la Universidad de El Pardo, donde tengan cátedra abierta todos los sabios de América y todos los sabios de Europa».

«Cervantes, como Lope y Calderón, con los demás vales que á favor de aquel maravilloso Teatro, asombró de la mente humana, llevando el culto de lo bello hasta las últimas espigas populares».

«La juventud recibe en la Institución una enseñanza de espíritu y cuerpo que no descuida una sola facultad».

«La luz esparcida desde aquí en la Universidad de El Pardo, donde tengan cátedra abierta todos los sabios de América y todos los sabios de Europa».

DE MI CARTERA LA HUCHA DE ESPAÑA

CREDITOS, LETRAS Y SINDICATOS DE ACCION SOCIAL

¡Zapatista!—seguro que habrá exclamado el lector al encontrarse con el segundo epígrafe de esta «cartera».

«Este hombre acabará por «meterse un día con el primer Señor de Buda ó con los orígenes de la Fiatista!»

«Puede!—contesta «Curro Vargas», curándose en salud. Y entretanto habrá que aderezar este «asuntillo» de hoy, que no es el asunto de una «dolora», dicho sea entre nosotros».

«Pues bien... ha de saber usted, señor «Curro Vargas», que es ésta la primera entrevista periodística que he celebrado en mi vida».

«Oh, cuánto me alegro! Yo soy un ferviente admirador de esas obras sociales... En mi país, la Rioja, puede, esencialmente, conocer la vida y la completa organización de los Sindicatos católicos».

«Gigamos ahora al respetabilísimo funcionario, á la segunda autoridad dentro del Banco de España».

«¿Cuál es el verdadero criterio que el Banco tiene al hacer operaciones con esos Sindicatos católicos?»

«Algo de eso ha sucedido—comienza diciendo el Sr. Escudero—, y sin que á mí me sea dado formularle á usted en perfecta síntesis el criterio del Banco en este asunto particularísimo, me atrevo á asegurarle que esas escrituras y ese recargo de tramitación desaparecerá por completo».

«Como Carlos Alberto, desde su pequeño reino de Cerdeña, advinando la patria futura italiana, aunque no tenía recursos ni ejército para llevar á cabo tan grandiosa obra».

«Cervantes, como Lope y Calderón, con los demás vales que á favor de aquel maravilloso Teatro, asombró de la mente humana, llevando el culto de lo bello hasta las últimas espigas populares».

TERRIBLE BATALLA EN FLANDES

LOS ALEMANES PROSIGUEN SU AVANCE EN EL TEATRO NORTE RUSO Y ARROJAN A LOS MOSCOVITAS DE LA REGION DE LUTZK

OCHOCIENTOS MIL OPERARIOS FABRICAN ARMAS Y MUNICIONES EN INGLATERRA

Los rusos afirman que los alemanes los han rechazado y perseguido en la región de Lutsk, y dicen que en cambio han progresado en otros puntos, que no especifican.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO CONTRATAQUE ALEMÁN EN EL BOSQUE DE GIVENCEY

PARIS 1 (Torre Eiffel). Parte oficial de las tres de la tarde: En Artois los franceses han progresado al Este y Sureste de Neuville.

SERVICIO TELEGRÁFICO Colosal batalla en Flandes. AMSTERDAM 1

El cañoneo en todo el frente de Flandes es horrible. Los alemanes abrieron ayer violentísimo fuego con toda la artillería gruesa, fuego que siguió durante todo el día y que continúa.

DE RUSIA SERVICIO TELEGRÁFICO LOS RUSOS SE RETIRAN EN LUTZKE

Oficial: «El enemigo intentó inútilmente tomar la ofensiva en varios puntos, logrando sólo cocharnos hacia atrás en algunos sectores de la región de Lutsk».

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO EL BOTIN COGIDO A LOS RUSOS EN SEPTIEMBRE

Parte oficial alemán: Teatro oriental de la guerra.—El ejército del general Hindenburg se ha apoderado en Gredenz, cerca de Dunaburg, de una nueva posición sura.

UN AÑO HA

2 OCTUBRE 1914 Los alemanes rechazan una salida de la guarnición de Toul.

LA INTERVENCION DE BULGARIA

TROPAS BULGARAS A LA FRONTERA SERVIA... BULGARIA ENVIARA UN ULTIMATUM A RUMANIA

SERVICIO TELEGRAFICO... Proximo ultimatum de Bulgaria a Rumania... Cien mil soldados búlgaros se han concentrado en la frontera de Servia.

Afirmase que pronto presentará un ultimatum a Rumania, exigiéndola que permita el paso de los pertrechos de guerra para Turquía.

Oficiales alemanes y austriacos en Bulgaria... CARNARVON I (7 t.)... Sir Edward Grey ha autorizado la publicación de la siguiente manifestación:

«Se ha recibido una información que asegura que oficiales alemanes y austriacos están llegando hace varios días a Bulgaria con objeto de tomar parte activa en la dirección del ejército búlgaro.»

Esto es exactamente igual a lo ocurrido en Turquía, donde los oficiales alemanes obligaron a esta nación a atacar a Rusia el año pasado, sin haber sido en absoluto provocada por ella.

La «Entente» contra Bulgaria... «Le Temps» anuncia que los representantes de la Cuádruple «Entente» en Sofía han informado al Gobierno de Bulgaria su acuerdo de socorrer a Servia en el caso de un ataque búlgaro, conforme a las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros el martes último en la Cámara de los Comunes.

SUETOS... SERVICIO TELEGRAFICO... De Jorge V a Poincaré y de Poincaré a Jorge V... El rey de Inglaterra ha dirigido al presidente de la República el siguiente telegrama:

«He seguido con admiración las magníficas hazañas del ejército francés, y aprovecho esta ocasión para felicitar al señor presidente de la República, así como al general Joffre y a toda la nación francesa, por el gran éxito conseguido por las heroicas tropas francesas desde el principio de nuestra común ofensiva.»

Las municiones en Inglaterra... PARIS 1... Los diputados que visitaron las fábricas de municiones inglesas dicen que en ellas trabajan unos 800.000 ingleses, de los cuales obreros 50.000 son mujeres.

Un cañoneo de setenta y dos horas... LONDRES 1... El «Times» publica una información relacionada con la última ofensiva franco-inglesa.

Las comunicaciones y la guerra... Restricciones de servicio... El ministro de Correos y Telégrafos de Francia ha dirigido un telegrama al director general de Comunicaciones de España participándole que en lo sucesivo la correspondencia y paquetes postales con destino a Suiza quedarán detenidos en Francia por tiempo indefinido.

La Oficial internacional de Berna ha dirigido también a nuestro director general de Comunicaciones el siguiente telegrama: «Administración francesa notifica que no admite telegramas privados ni servicios pagados para Suiza. Los destinados a Albania, Bulgaria, Dinamarca, Grecia, Montenegro, Noruega, Países Bajos, Rumania y América del Sur (vía Francia), sufren cuarenta y ocho horas de retraso. Se exceptúan sólo telegramas de servicio oficiales y de Prensa, que seguirán como hasta aquí. Telegramas privados recibidos en España por vía Francia de cualquier origen llegarán con dicho retraso.»

INFORMACION DEL REAL PALACIO

AUDIENCIAS... EL TERMINO DE LA JORNADA REGIA

Su Majestad el Rey recibió ayer mañana en audiencia al general Izquierdo con sus hijos, al comandante Patxot y al representante de la Compañía Naviera de Pinillos, D. Guillermo Pozzi.

«Compañeros: Observo que nuestras obras acortan cada día más su matiz económico y que se convierten en Asociaciones frías y exclusivamente agrícolas, y creo que esto es una equivocación. Estas instituciones no son sólo económicas, son también sociales; no se han fundado sólo para buscar la ganancia del agricultor como una empresa industrial, sino para procurar el bien integral de la clase trabajadora. La riqueza y la fuerza, sí, buscada para vuestros hijos, párrocos de Navarra, queridos compañeros míos; pero eso no basta si no conseguimos con vuestra asociación hacer costumbres más morales y más austeras, si no exaltáis en ellos el espíritu de justicia en sus relaciones mutuas, si no los hacéis mejores ciudadanos, si no conquistáis la paz para vuestros pueblos, si no tendéis a poner una armonía, cada día más precisa, entre sus obras y su fe. Todavía hay ignorancias y blasfemias, aun hay alcoholismo e inmoralidades, y rencores, y falta de respeto a los padres y a las autoridades, y otras malas costumbres en las almas, que son otros tantos sardales de su felicidad, que es el bien definitivo.»

Invitamos a los propagandistas y hombres de acción social a que mediten las mencionadas frases del Ilustre Flammarque. Bueno sería también que políticos y gobernantes pasaran en ellas la atención, y luego se despojara de los injustos y funestos prejuicios que tantas veces sintieron contra los Sindicatos católicos.

Comprendan los políticos españoles que sienten extrañeza y recelo ante el carácter católico de nuestros Sindicatos, y a veces los combaten por esa nota, en ellos peculiarísima, o sea lastimosamente veran, aun prescindiendo de razones religiosas y morales.

Si nuestros Sindicatos consiguieran, y no más, ventajas económicas, es claro que algún beneficio obtendría la sociedad; pero ese fomento y desarrollo de los bienes materiales produciría la agudización de muchos vicios individuales y no aportaría soluciones a los conflictos entre el capital y el trabajo y a los demás peligros sociales del actual momento, si a la par no se capacitaba el obrero español para usar rectamente de la riqueza que el Sindicato pusiera en sus manos.

En Almuradiel se ha constituido un Sindicato Agrícola que cuenta ya con crecido número de socios.

Los RR. PP. Trapenses han ofrecido al Sindicato de Empleados y Obreros Ferroviarios de la Compañía del Norte y líneas varias un buen local en Baños, para instalar en él escuelas para los hijos de los socios.

A pesar de las dificultades con que actualmente se tropieza para las compras de abonos, en las efectuadas por el Sindicato de Zarza-Capilla han obtenido sus socios una rebaja de 1,25 pesetas en kilo.

En el Palacio Arzobispal de Valladolid, bajo la presidencia del Cardenal-Arceobispo de la diócesis. Emmo. Sr. Cos, se ha celebrado una reunión importantísima de las fuerzas católicas, para ocuparse de la fundación de la Casa Social Católica, que se inaugurará en breve.

En Lérida ha quedado constituido un Sindicato Obrero Católico.

En el sector de Tolmino, a pesar de las dificultades del terreno, logramos conquistar en el frente de Mezi hasta Vodli y las alturas de Santa María. Fortísimos atrinchamientos enemigos, é hicimos prisioneros. Mediante un contraataque volvimos a tomar las posiciones del ala izquierda. Hemos reforzado y conservado el terreno conquistado en el ala derecha.

DEL CAMPO SOCIAL

UNOS POR OTROS... LA CONFESIONALIDAD DE LAS OBRAS CATORCENCIALES

En el banquete celebrado en Pamplona con ocasión de la Asamblea organizada por la Federación Agraria de Navarra pronunció un elocuente discurso el Sr. F. Flammarque.

«Compañeros: Observo que nuestras obras acortan cada día más su matiz económico y que se convierten en Asociaciones frías y exclusivamente agrícolas, y creo que esto es una equivocación. Estas instituciones no son sólo económicas, son también sociales; no se han fundado sólo para buscar la ganancia del agricultor como una empresa industrial, sino para procurar el bien integral de la clase trabajadora. La riqueza y la fuerza, sí, buscada para vuestros hijos, párrocos de Navarra, queridos compañeros míos; pero eso no basta si no conseguimos con vuestra asociación hacer costumbres más morales y más austeras, si no exaltáis en ellos el espíritu de justicia en sus relaciones mutuas, si no los hacéis mejores ciudadanos, si no conquistáis la paz para vuestros pueblos, si no tendéis a poner una armonía, cada día más precisa, entre sus obras y su fe. Todavía hay ignorancias y blasfemias, aun hay alcoholismo e inmoralidades, y rencores, y falta de respeto a los padres y a las autoridades, y otras malas costumbres en las almas, que son otros tantos sardales de su felicidad, que es el bien definitivo.»

Invitamos a los propagandistas y hombres de acción social a que mediten las mencionadas frases del Ilustre Flammarque. Bueno sería también que políticos y gobernantes pasaran en ellas la atención, y luego se despojara de los injustos y funestos prejuicios que tantas veces sintieron contra los Sindicatos católicos.

Comprendan los políticos españoles que sienten extrañeza y recelo ante el carácter católico de nuestros Sindicatos, y a veces los combaten por esa nota, en ellos peculiarísima, o sea lastimosamente veran, aun prescindiendo de razones religiosas y morales.

Si nuestros Sindicatos consiguieran, y no más, ventajas económicas, es claro que algún beneficio obtendría la sociedad; pero ese fomento y desarrollo de los bienes materiales produciría la agudización de muchos vicios individuales y no aportaría soluciones a los conflictos entre el capital y el trabajo y a los demás peligros sociales del actual momento, si a la par no se capacitaba el obrero español para usar rectamente de la riqueza que el Sindicato pusiera en sus manos.

En Almuradiel se ha constituido un Sindicato Agrícola que cuenta ya con crecido número de socios.

Los RR. PP. Trapenses han ofrecido al Sindicato de Empleados y Obreros Ferroviarios de la Compañía del Norte y líneas varias un buen local en Baños, para instalar en él escuelas para los hijos de los socios.

A pesar de las dificultades con que actualmente se tropieza para las compras de abonos, en las efectuadas por el Sindicato de Zarza-Capilla han obtenido sus socios una rebaja de 1,25 pesetas en kilo.

En el Palacio Arzobispal de Valladolid, bajo la presidencia del Cardenal-Arceobispo de la diócesis. Emmo. Sr. Cos, se ha celebrado una reunión importantísima de las fuerzas católicas, para ocuparse de la fundación de la Casa Social Católica, que se inaugurará en breve.

En Lérida ha quedado constituido un Sindicato Obrero Católico.

En el sector de Tolmino, a pesar de las dificultades del terreno, logramos conquistar en el frente de Mezi hasta Vodli y las alturas de Santa María. Fortísimos atrinchamientos enemigos, é hicimos prisioneros. Mediante un contraataque volvimos a tomar las posiciones del ala izquierda. Hemos reforzado y conservado el terreno conquistado en el ala derecha.

LA APERTURA DE CURSO

EN MADRID Y EN PROVINCIAS... EN LA UNIVERSIDAD

A las dos de la tarde se celebró ayer en el paraninfo de la Universidad la solemne apertura del curso académico de 1915 a 1916.

«Educar al niño; cultivar y robustecer sus facultades físicas, intelectuales, morales y religiosas, dándole su perfecta integridad y estableciéndolas en el pleno ejercicio de sus energías y operaciones; formar al hombre y hacerle sujeto de la historia preparándole para servir en las varias funciones sociales que será llamado a desempeñar a su paso por la tierra; conducirle a la eternidad, mostrándole sus destinos inmortales, para que le sea más llevadero su andar penoso por los ásperos caminos de la vida... éste es el deber del padre y de la madre, a quienes Dios asocia por la paternidad a su Providencia suprema. Y éste es también el deber de aquellos a quienes una vocación, que no tiene igual por la grandeza de su misión en la tierra, asocia a la autoridad del padre y de la madre.»

Terminado el notable discurso del señor Rubio Cercas, procedió al reparto de premios y de menciones honoríficas entre los alumnos que, más se distinguieron por su aplicación durante el curso último.

Una vez entregados a cada uno de estos señores premiados sus correspondientes diplomas, prestaron juramento los profesores del Seminario con el acostumbrado ceremonial.

El Excmo. Sr. Obispo felicitó al Claustro del Seminario por sus trabajos del curso anterior, y declaró abierto el de 1915 a 1916.

Con esto quedó terminado el solemne acto.

SERVICIO TELEGRAFICO... BARCELONA 1.—Con mucha solemnidad se ha inaugurado el curso académico.

«En el discurso de apertura, el decano de la Facultad de Farmacia, Sr. Goiznetza, desarrolló el tema «El segundo factor de la enseñanza.»

OVIEDO 1.—Se ha celebrado la sesión de apertura del curso universitario con gran solemnidad, presidiendo el rector de esta Universidad y con asistencia de numeroso y selecto público.

ZARAGOZA 1.—En el salón de actos de la Facultad de Medicina se ha dado lugar a la apertura de curso.

De Valladolid, Valencia, Logroño, Granada y otras capitales recibimos también la noticia de haberse inaugurado el curso en las respectivas Universidades e Institutos.

NOTICIAS DE BARCELONA

LA COMUNICACION CON FRANCIA, SUSPENDIDA... LAS ZONAS NEUTRALES... SERVICIO TELEGRAFICO

Según comunican desde la frontera, ha quedado interrumpido en absoluto el tráfico francoespañol.

«Continúa la campaña en pro de la asamblea de las zonas neutrales. Los regionalistas celebrarán varios actos: el primero de ellos en el local de la Lliga. En él tomarán parte los Sres. Sedó, Rahola, Cambó, Ventosa y Calvell.

La Comisión ha dirigido una circular a los presidentes de las entidades económicas, industriales, obreras, etc., pidiendo la publicación de una excitación, que acompañe a las que asistan a la manifestación.

MIITIN MAURISTA... En el Centro del Hospital... Con gran concurrencia se celebró el mitin en el Centro Instructivo Obrero Maurista del distrito del Hospital. El público era casi todo de obreros.

Manuel Causapí... Como veréis—dice—por este honroso uniforme que llevo con orgullo, soy obrero, español y maurista.

Ramón Fernández... Es obrero encuademador. Con dureza en la frase y energía en el ademán ataca a la Conjunción republicano-socialista, que no ha hecho nada por el obrero.

Luis de Onís... Examina con gran elocuencia la democracia de Maura, que no tiene exclusivismo de partido. (Grandes aplausos.)

Calvo... Representa a la Comisión de Cuestiones obreras, y al aparecer en la tribuna estalla una salva de aplausos.

Adherirse a Pi y Margall—dice—ha podido ser entonces como adherirse hoy a Maura. Censura el homenaje tributado por los radicales a Pi y Margall, que fue un hombre austero; es un sarcasmo tan monstruoso como un homenaje celebrado por los ferreteristas a Maura. (Ovación.)

Justifica la acción obrera del partido maurista; para atraer al obrero necesitamos ofrecerle las mismas ventajas que le da la Casa del Pueblo. Lo político se alia con lo económico, y no basta el club; es preciso la Mutualidad. El partido maurista abre los brazos al obrero sin mermar su libertad; si esta Mutualidad le da un pedazo de pan, ese pedazo de pan lo habrá ganado el obrero. (Ovación prolongada.)

Terminó el acto dándose entusiastas vivas a D. Antonio Maura.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LAS VACANTES DE CONCEJALES... SESION ORDINARIA

A las once y media declaró abierta la sesión el Sr. Prado y Palacio, siendo aprobada, después de leída, el acta de la anterior.

«Somos a discusión del Concejo una comunicación de la Alcaldía-Presidencia proponiendo la declaración de las vacantes que han de ser objeto de elección en la próxima renovación del Ayuntamiento, a efectos de lo dispuesto en la Real orden del Ministerio de la Gobernación de 30 de Septiembre último, hacen uso de la palabra varios señores concejales, estudiando al efecto en gran detenimiento el Sr. Alvarez Aranz cuanto para la constitución de Ayuntamientos precepta la ley Municipal en su art. 45, referente a renovación y sostenimiento, y por o tanto, el criterio de que sea por mitad la renovación del Ayuntamiento, en cuya resolución también concuerda su conformidad el Sr. Antón, aduciendo opinar así fuera de todo campo político é impulsado solamente por acatamiento a la equidad.»

Orden del día... Por 22 votos en pro y cuatro en contra, fué aprobado un dictamen proponiendo se autorice la reforma de un sotabanco con torneros y azotas en la casa números 7 y 9 de la calle de Nuñez de Arce.

El asunto del pan... El concejal socialista dió principio a su discurso preguntando al alcalde la opinión que sustentaba sobre el eterno conflicto madrileño. Dice después que el pueblo es la única víctima en este asunto, por parte de todos, pues hasta las autoridades judiciales que al principio solucionaban en justicia las denuncias han dejado de prestar su valioso apoyo.

Niega después el alcalde que el pueblo se halle indefenso, puesto que tanto el ministro de la Gobernación como el gobernador se preocupan grandemente del asunto.

Hace constar que los panaderos se habían comprometido ante el ministro a no subir el precio «sine die», y sin embargo, a los doce días, faltando a toda consideración personal, han comenzado a elevar el precio en distintos distritos.

Para aclarar este extremo, celebrará esta tarde—dice el Sr. Prado y Palacio—una conferencia con los patronos panaderos, y de su resultado dará inmediatamente cuenta al ministro de la Gobernación para que resuelva.

El Sr. Alvarez Aranz hizo uso de la palabra para contestar a algunas alusiones que le dirigió el Sr. Besteiro, insistiendo en que está dispuesto a ir a un mitin de controversia con cualquier concejal socialista sobre la cuestión del pan, con garantía para todos.

Rectifican ambos oradores, y después de invitar el alcalde al Sr. Besteiro a que forme parte de la Junta dictaminadora, y éste negarse so pretexto de no estar autorizado para ello por el jefe de su partido, se levanta la sesión a las cuatro y cinco de la tarde.

Un huracán en Nueva Orleans... SERVICIO TELEGRAFICO... LONDRES 1... Cablegrafían de Nueva Orleans que un huracán ha devastado aquel país, causando daños por valor de dos millones de dólares, y destruyendo numerosos monumentos; especialmente iglesias.

LEYENDO PERIÓDICOS

ROMANONES NO
De El Correo Catalán:
Cortamos y pegamos, sin comentarlo, el siguiente párrafo de una editorial del querido colega barcelonés:

EL EDEM REPUBLICANO
De A Nación:
El Sr. Camacho asegura en el periódico «A Lucta» que en Portugal no hay manera de pasar unos días tranquilos, sin oír hablar de política, de conspiraciones, sin recibir avisos de que está próxima a estallar una revolución, ó de que va a ocurrir algo tremendo y pavoroso, en que morirá muchísima gente sin que los unos sepan por qué matan, ni los otros por qué mueren.

LOS NIÑOS PRECOCES
Según el Catorce de Mayo, ha sido nombrado vocal del Consejo Superior de Administración Financiera del Estado—ni más ni menos—el Sr. María Vieira: un rapachón de veinticuatro años, cuyos méritos, competencias y servicios los propios revolucionarios reconocen diciendo: «Después de nombrarlo el Sr. Vieira para tan alto cargo, cualquier hijo de vecino puede aspirar a la Dirección general de Instrucción, por ejemplo.»

EL GENERAL MARCHAND
De Le Matin:
Ha sido gravemente herido el sábado último durante el ataque en Champagne y yendo él a la cabeza de su división. Un casco de obús le ha atravesado el vientre, lesionándole la columna vertebral. Se le ha practicado la operación de la laparotomía.

LA CUESTIÓN DEL PAN
Ayer sólo denunció el público la panadería establecida en la calle de Hermosilla, número 75.

UNA DENUNCIA GRAVE
El juez de guardia en Gracia y Justicia.
Un elevado funcionario de Gracia y Justicia denunció hoy al ministro que un empleado de la Dirección general de los Registros había ofrecido a un sacerdote una colocación mediante la entrega de 125 pesetas, por el pronto, y después completar mayor cantidad.

UN NAUFRAGIO
En la playa del Cuerno, entre Puerto Vega y Navia, ha embarrancado el vapor «Milián Carrasco», de la matrícula de Cádiz.

VINO PINEDO
DE KOLA COMPUESTO
EL MEJOR TÓNICO NUTRITIVO

DE GUERRA Y DE MARINA
ASCENSO DEL GENERAL MIRANDA
NOMBRA MIENTOS Y DESTINOS
Concediendo la cruz blanca de primera clase del Mérito Militar y pasador del profesorado al capitán de Caballería don Santiago Esteban Valentín.

LA CANCIÓN DEL OSAGO
De El Seculo:
Los hijos de las estepas rusas tienen su canción, una dulce canción guerrera, ideada por un poeta ignorado...

LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL
Bajo la presidencia del señor gobernador civil, se inauguró el segundo período de sesiones de la Corporación provincial.

LA GUERRA SOCIAL
De Le Matin:
En su número del 26 del mes corriente, y bajo el título «Heroísmo tranquilo de las mujeres de Reims», dice lo siguiente:

CONFLICTOS OBREROS
SERVICIO TELEGRÁFICO
Otra huelga.
BARCELONA 1
Dicen de Badajoz que los obreros de la sección de cajas de la Casa Andrey se han declarado en huelga por no haber aceptado los patronos unas bases que los obreros presentaron regularizando el trabajo.

LA DUMA CONTRA LA BUROCRACIA
De Le Matin:
En su número del 26 del mes corriente, y bajo el título «Heroísmo tranquilo de las mujeres de Reims», dice lo siguiente:

UN NAUFRAGIO
En la playa del Cuerno, entre Puerto Vega y Navia, ha embarrancado el vapor «Milián Carrasco», de la matrícula de Cádiz.

VINO PINEDO
DE KOLA COMPUESTO
EL MEJOR TÓNICO NUTRITIVO

DE GUERRA Y DE MARINA
ASCENSO DEL GENERAL MIRANDA
NOMBRA MIENTOS Y DESTINOS
Concediendo la cruz blanca de primera clase del Mérito Militar y pasador del profesorado al capitán de Caballería don Santiago Esteban Valentín.

LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL
Bajo la presidencia del señor gobernador civil, se inauguró el segundo período de sesiones de la Corporación provincial.

LA GUERRA SOCIAL
De Le Matin:
En su número del 26 del mes corriente, y bajo el título «Heroísmo tranquilo de las mujeres de Reims», dice lo siguiente:

CONFLICTOS OBREROS
SERVICIO TELEGRÁFICO
Otra huelga.
BARCELONA 1
Dicen de Badajoz que los obreros de la sección de cajas de la Casa Andrey se han declarado en huelga por no haber aceptado los patronos unas bases que los obreros presentaron regularizando el trabajo.

LA DUMA CONTRA LA BUROCRACIA
De Le Matin:
En su número del 26 del mes corriente, y bajo el título «Heroísmo tranquilo de las mujeres de Reims», dice lo siguiente:

UN NAUFRAGIO
En la playa del Cuerno, entre Puerto Vega y Navia, ha embarrancado el vapor «Milián Carrasco», de la matrícula de Cádiz.

VINO PINEDO
DE KOLA COMPUESTO
EL MEJOR TÓNICO NUTRITIVO

VINO PINEDO
DE KOLA COMPUESTO
EL MEJOR TÓNICO NUTRITIVO

INFORMACIONES POLÍTICAS
EL GOBERNADOR DE SEVILLA NO HA DIMITIDO
EN SUÍZA ENTRA EL VINO ESPAÑOL
PRESIDENCIA
El Sr. Dato despachó esta mañana con S. M.; antes había conferenciado con el señor ministro de la Gobernación.

GOBERNACION
El señor ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, dijo que él no tenía nada que ver con un sueldo que publica un periódico de la mañana sobre la gratificación que se debe dar a los sargentos que han ascendido a oficiales.

LAS PRÓXIMAS ELECCIONES
Está acordado que la fecha de proclamación de candidaturas para las próximas elecciones municipales sea el 7 de Noviembre próximo, y el domingo siguiente la elección.

NOVEDAD PRACTICA
Una cosa pequeña, de poco precio y de gran utilidad para cuantos manejan libros, son las cantoneras americanas adaptables de acero.

DESD E PORTUGAL BANCO DE ESPAÑA
Desde el día 1 de Octubre próximo se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 4 por 100, de vencimiento de dicho día, a los portadores de talones de la Dirección general del ramo, hasta el número 375 y los números 1 a 9 de los de títulos amortizados de la mencionada Deuda.

CRIMENES MISTERIOSOS
SERVICIO TELEGRÁFICO
CASTELLÓN DE LA PLANA 1
Cerca de Portell han sido hallados por la Guardia civil dos cadáveres; el uno, de un muchacho de trece años próximamente, presentaba dos heridas en la espalda, y en una de ellas tenía clavado un cuchillo hasta el mango.

DESD E PORTUGAL BANCO DE ESPAÑA
Desde el día 1 de Octubre próximo se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 4 por 100, de vencimiento de dicho día, a los portadores de talones de la Dirección general del ramo, hasta el número 375 y los números 1 a 9 de los de títulos amortizados de la mencionada Deuda.

DESD E PORTUGAL BANCO DE ESPAÑA
Desde el día 1 de Octubre próximo se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 4 por 100, de vencimiento de dicho día, a los portadores de talones de la Dirección general del ramo, hasta el número 375 y los números 1 a 9 de los de títulos amortizados de la mencionada Deuda.

LOTERÍA NACIONAL
EL SORTEO DE AYER
LISTA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 1.º de Octubre de 1915.

PREMIADOS CON 300 PESETAS
GENTENA
794 654 794 096 114 762 898 006 938 836
094 238 292 538 379 603 878 039 015 681

PREMIADOS CON 300 PESETAS
MIL
843 705 904 581 909 013 660 816 224 213
010 239 388 887 184 706 971 988 418 926

PREMIADOS CON 300 PESETAS
DOS MIL
088 488 950 087 722 412 581 852 764 937
704 044 896 602 705 136 781 543 079 271

PREMIADOS CON 300 PESETAS
TRES MIL
536 328 316 224 355 184 867 471 705 098
783 264 472 855 910 011 966 654 543

PREMIADOS CON 300 PESETAS
CUATRO MIL
158 804 537 969 492 816 784 912 794 620
087 897 788 782 677 617 538 749 078 373

PREMIADOS CON 300 PESETAS
CINCO MIL
492 636 622 802 352 638 969 471 343 788
998 492 224 221 615 260 339 551 876 113

PREMIADOS CON 300 PESETAS
SEIS MIL
471 972 447 393 507 477 005 979 451 445
632 866 978 729 300 939 212 163 514 679

NOTICIAS SUCEOS
El P. José Alfonsó, S. J., acaba de publicar las siguientes obras musicales, según las prescripciones del «Motu proprio»: «Himno de las Congregaciones Marianas», «Ave María» en castellano, «Marcha de San Ignacio», «Antes y después de la Compañía», «Cinco motetes con la letra «Tomad, Señor, y recibid» (Oración de San Ignacio de Loyola), y una «Misa de difuntos a tres voces y órgano», basada en el canto gregoriano.

